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APEC「習馬會」陸指不適合
總結大陸行 稱圓滿順利達到預期目的

香港文匯報訊（記者林舒婕廈
門報道）「張王二會」中，大陸方
面明確表達「APEC不適宜作為兩
岸領導人會見場合」的態度，符合
不少台灣島內學者預判。台灣時事
評論員田金麗接受本報訪問時就明
確表示，在沒有全面評估「習馬
會」可能給兩岸進程帶來的影響時
倉促會面，只會給兩岸進程、給國
民黨減分。她認為必須理性評估兩
岸關係，耐心等待能夠帶來雙贏的
契機。

理性評估勿過高期待
大陸學者亦注意到台灣媒體與民眾

對於此次「張王會」的關注熱度，清
華大學台灣研究所劉震濤所長接受本
報訪問時提出，兩岸分隔65年之後
的此次突破性進展，對於期望改善兩
岸關係的台灣百姓而言，抱有善意期
望是可以理解的。但台灣官方或是某
些人士若對於「張王會」有不切實際
的過高期待，則需要理性降溫。
劉震濤指出，「張王會」建立起
兩岸常態化聯繫溝通機制，利於解
決交流中的複雜問題。「但是對於
今天的兩岸關係，應當有一個實事
求是的評估，步入『深水區』的各
項商談，不是有善良、簡單的期待
就能解決的。」他特別強調，此次
大陸方面對於台灣陸委會在稱謂上
的改變，可視為對其在大陸事務領
域內的合法界定，但應當是限於兩
岸之間而不延伸至國際場合，不表
示承認台灣作為一個主權實體參與
國際場合。

拉大民進黨兩岸差距
台灣中華文化大學副教授、前民進黨「立

委」郭正亮則認為，「張王會」進一步拉大
了民進黨兩岸差距。「面對每次兩岸里程
碑，民進黨總是誤判，導致自己和兩岸關係
越來越遠。」他舉例說，1993年汪辜會談
時，民進黨選擇赴新加坡抗議「國共片面和
談」；2005年連戰破冰之旅，民進黨選擇到
機場激烈抗爭。
他認為，面對越來越高的兩岸論述舞台，
民進黨或是反對到底，或是支吾其詞，或是
視而不見。這種全面否定國共
交往基礎的僵硬思維，注定民
進黨的最後一里路只會越走越
長。
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過去4天，大陸與台灣兩岸事務主管部門負責人舉行首
次正式會面，雙方並達成盡快建立常態化聯繫機制的

共識。王郁琦昨日下午返台即召開記者會，表示今後可以
將電話作為溝通管道。

台方暫無其他方案
王郁琦透露說，13日晚間與張志軍在上海和平飯店茶敘
時，就「習馬會」議題短暫交換意見，由張志軍先提出時
間點「不適合在APEC，目前無法接受」。王郁琦表示，
陸委會現在評估兩岸領導人在APEC見面的可能性不高，
不過台方目前也沒有其他方案。
茶敘期間，王郁琦則提出，兩岸正在進行的貨物貿易協
議協商，因涉及的農產品牽涉台灣地區領導人馬英九的競
選承諾，希望「大陸方面不要讓台方為難」。
傍晚的記者會只進行約25分鐘，對於此行成果，媒體詢

問王郁琦打幾分？王表示，分數應由外界來打，他重申，
預期目標已達成，對於各界意見，滿意的感謝，不滿意的
繼續努力。
而在昨日稍早時候，王郁琦赴上海台商子女學校，與師
生進行1個半小時座談。王郁琦肯定台商在大陸的努力，
也感謝台商學校的付出。
結束在大陸的全部行程後，王郁琦昨天中午1時05分登
機返台，負責送行的大陸國台辦副主任陳元豐在王郁琦臨
行前對他說：「歡迎再來。」

表現獲吳伯雄肯定
另外，國民黨榮譽主席吳伯雄在會見青年菁英時透露，
王郁琦行前曾密訪向他請益，他也面授機宜，此次王郁琦
很有技巧性的表彰立場，也秉持了互相平等、尊重的原
則，表現令人滿意。
吳伯雄也指出，王郁琦此行是兩岸第一次以官對官的身
份在大陸見面，跨出兩岸官方交流的第一步，未來官方做
官方的事，民間更要扎深交流，因為這才是根本。
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香港文匯報訊（記者 林

舒婕 綜合報道）台灣陸委

會負責人王郁琦昨日回顧4

天訪問大陸行程時，總結

以「圓滿順利，達到了預

期目的」。對於外界最關

注的「習馬會」議題，他並首度回應外界關注的

「習馬會」議題稱，大陸方面認為不適合在

APEC期間舉行兩岸領導人會面。

兩岸同步宣布：連戰下周登陸

台民調：36%滿意王訪陸表現
香港文匯報訊 台灣陸委會主委王郁琦昨日結束大陸訪問
返回台灣，有電子媒體13日進行的民調顯示，有36%民眾
滿意，24%不滿意。
據台灣今日新聞網報道，對於王郁琦訪問大陸的表現，
有電子媒體進行的民調顯示，有36%民眾表示滿意，高於
不滿意的24%，但有4成民眾無法表示意見。
王郁琦昨日傍晚在返台記者會上表示，行前預設兩目

標，增進彼此相互了解、還有國台辦和陸委會政策議題須
溝通，都已順利達成。
該調查是由TVBS民意調查中心在2月12日至13日晚間
進行，共接觸1,085位20歲以上台灣地區民眾，其中拒訪
為222位，拒訪率為20.5%，最後成功訪問有效樣本863
位，在95%的信心水準下，抽樣誤差為正負3.3個百分點。

香港文匯報訊 2月14日是中國元宵節，也
是西方的情人節，馬英九當天上午在臉書發
文，搭配一張有巧克力和熱茶的照片，感謝妻
子周美青，也祝福天下相愛之人情人節快樂。
據中通社報道，過去幾年的情人節，馬英九
總是透過臉書發文，長篇大論地感謝妻子周美
青一路以來給他的協助。2013年情人節是大
年初五，馬英九在臉書公開向老婆示愛，「我
很珍惜這得來不易的緣分，因為美青，讓我生
命的一半完整了。」馬英九還上傳一張翻拍照
片，他在一次宴會上張大口咬紅豆餅，周美青

則露出「受不了」的表情，相框下方寫了一行字「我怎
麼嫁給這種人！」馬英九寫道，「這張照片，一直珍藏
在我的辦公室裡，我覺得，這就是幸福。」
2012年情人節，馬英九在臉書貼文感謝周美青35年來
的付出與犧牲，稱讚她「既能相夫教子，又能相責以義，
得妻如此，夫復何求」，並以歌曲《箏》獻給周美青。
大除夕才結束非洲及中美洲之行回到台灣的馬英九，
今年情人節沒有任何公開行程，不過一早就在臉書上
「曬恩愛」，放上一盒外訪帶回來的巧克力，與一杯熱
茶的圖片，並簡單地表示以此「感謝我的牽手（即妻
子），也祝福天下相愛之人情人節快樂！」
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王郁琦訪滬台商子女學校聽意見
香港文匯報訊 (記者 沈夢珊 上

海報道)昨天上午，台灣陸委會負責
人王郁琦一行來到上海台商子女學
校參訪，並與學校教師、學生和學
生家長代表座談。
昨日上午9時20分，王郁琦一行

前往訪問團抵達上海台商子女學校
座談，學校董事長楊奕蘭代表校方
迎接。由於昨日情人節與元宵佳節
同天，楊奕蘭向王郁琦贈送學生製
作的元宵節傳統禮物小馬燈。同
時，在致辭時校長提到，能與主委
共度情人節，是最開心的一件事，
王郁琦聽後微笑致意。
在近一個半小時的座談中，王郁

琦關心了師生在大陸的問題和需求。談到在異鄉工作，
不能在台灣盡孝的問題，老師講到此處不禁流淚。同
時，亦有老師反應，生病回台醫治的申請保健較為困
難，望陸委會協助解決。對此，王郁琦表示，這些師生
所提出的建議和問題，他保證會回台努力爭取。

據悉，上海台商子女學校是內地目前三所台商子女學
校之一，共有學生1,200多名，學校完全由台灣同胞投
資管理，而學校所用教材和師資也都是來自台灣。除了
一般學制學生，台商子女學校內還有近百位幼兒園的台
商子女。

香港文匯報訊 國務院台灣事務辦公室與國民
黨榮譽主席連戰辦公室昨日同步宣佈，連戰將於
2月17日至20日率台灣各界人士訪問團，往北京
參訪交流；中共總書記習近平將會晤連戰，就共
同關切的問題，廣泛交換意見。

習近平將再度晤談
據中通社報道，國台辦發言人范麗青昨日表

示，應大陸方面邀請，國民黨榮譽主席、兩岸和
平發展基金會董事長連戰率台灣各界人士訪問
團，將於2月17日至20日往北京參訪交流。她表
示，「我們歡迎和鼓勵兩岸各界人士擴大交流，
加強溝通，增進相互了解和親情，共同推動兩岸
關係向前發展。」
連戰辦公室同日發佈新聞稿表示，習近平去年

剛接任國家主席，就曾首次邀請連戰前往北京晤
談；連戰也與時任中共總書記的胡錦濤就兩岸交
流等交換意見。彼此在會面時均有高度的共識，
認為應當為兩岸交往建立更完善的制度性保障，

並鼓勵兩岸民眾積極參與交流合作，持續擴大深
化各領域的接觸和互動。
新聞稿指出，2005年連戰首赴大陸的和平之

旅轉眼至今已近十年，兩岸關係的開展以「九二
共識」為基礎，從武力對峙走向和平交流，彼此
合作的領域從局部進入多元與穩定，為兩岸創造
互利融合，這些成果是兩岸之間累積的互信基礎
所成就的，可說都是兩岸同胞之福。

探望好友再訪北大
連戰偕同夫人連方瑀這次訪問北京，除了和習

近平會面，還將探訪舊識好友，也將再度訪問北
京大學。隨團成員包括台灣政黨、民意代表、宗
教、工商、教育、婦女、媒體、青年、少數民
族、退役將領、工會等民間人士；他們在北京訪
問期間，將與大陸相關領域主管交換意見，也將
參加民間座談會，提出台灣民間各界對未來兩岸
交流的期待與建言。據台媒引述相關人士表示，
連戰的長子連勝文將不會參加這次的訪問行程。

台郵局下周三起
可辦人民幣匯款

香港文匯報訊 台灣中華郵政公司昨日宣佈，2月19
日起郵局增辦人民幣匯款業務。以降低匯兌者的風
險。
據新華社報道，目前台灣民眾經郵局匯款到大陸，

必須先以新台幣兌換成美元，以美元匯出到大陸，大
陸親友領取時，再將美元兌換成人民幣。
報道稱，19日起，台灣民眾經郵局匯款到大陸，直

接可兌換成人民幣匯到大陸，比以往減少一次兌換，
降低匯兌風險。
據統計，島內的郵局2013年匯到大陸的款項有

14,000多筆，金額約13億元（新台幣，下同），從大
陸匯入約2,000多筆，金額約4億元。
與此同時，中華郵政將從19日起全面調降國際匯款

手續費，原本匯大陸每筆500元、匯美國每筆400元，
都降為300元；另配合新開辦人民幣匯款，19日起到5
月31日，人民幣匯款手續費每筆250元。

整合北市提名蘇貞昌晤5參選者
香港文匯報訊 為處理台北市長參選人問題，民進

黨主席蘇貞昌昨日邀請5位有意參選者到黨中央聚
會。台北市議會副議長周柏雅、律師顧立雄、前「副
總統」呂秀蓮、「立委」姚文智和許添財等出席。民
進黨「立委」許添財指出，應該先安內後攘外，且沒
有辯論就沒有民調，否則是違反民主程序。
據《聯合晚報》報道，許添財說，當天是中央黨
部、黨主席第一次正式邀請希望參選的黨內候選人做
談話，希望從當天開始，先把民進黨的「本位」找回
來，先安內再攘外，中央黨部應建立一個平台，一方
面讓黨內候選人公平、公開競爭，另一方面讓選民充
分了解候選人，否則本位都還沒站穩、還沒做，就跟
着外面以各種目的弄出來的現象起舞，是捨本逐末，
失去黨的立場，也對不起自己的黨員。
顧立雄重申三階段民調，他希望民進黨提出認為

適合的候選人之後，再依照大家認為綠營應該整合的
共識，尋求對決，之後再依照政治實力原則，讓台北
市民做選擇。但許添財認為，現在談階段沒有意義，

但他認為，沒有辯論就沒有民調，這是現代民主政
治的慣例，否則就是違反民主程序。
呂秀蓮則表示，細節大家還在討論，不過所有黨
內有意參選人，每個人意見大同小異，就是尊重體
制，一切照體制走。

■連戰在2005年4月下旬訪問北京期間，曾到北大演講。
資料圖片

■蘇貞昌在會後送與會者離開。 網上圖片

■馬英九昨日在其臉書放上一張巧克力與一杯
熱茶的照片，祝福天下相愛的人「情人節快
樂」。 網上圖片

■王郁琦在上海台商子女學校與學校董事長等校方人員、家長及學生溝通
交流。 中央社

■王郁琦昨日結束訪問大陸行程準備返台，國台辦副主任陳元豐（左）前往送機，並握手致意，歡迎王郁琦再次
到來。 中央社


